

ARCHIDIOCÈSE DE COTONOU

# Visite pastorale de Mgr Roger Houngbédji à Dékanmey sur le Lac Nokoué

Le samedi 6 et le dimanche 7 février 2021, Mgr Roger Houngbédji, Archevêque de Cotonou, a rendu visite à la communauté de la paroisse Saint Antoine de Padoue de Dékanmey sur le Lac Nokoué. Deux moments forts ont caractérisé cette visite pastorale : séance de travail et célébration eucharistique.

**Père Fidèle SÈGBÈNOU**  
VICAIRE À DÉKANMEY

« Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! ». Ce fut le cri de joie des chrétiens de Dékanmey et de ses stations secondaires (Houédo-Aguékou, Houédo-Gbadji et Kpaffè) qui ont accueilli Mgr Roger Houngbédji, Archevêque de Cotonou, en visite pastorale dans leur localité. Deux étapes précédées d'une escale à Houédo-Gbadji ont marqué le séjour du prélat.

**L'étape de Houédo-Aguékou**

À Aguékou à 15h40, la foule qui a accueilli et conduit en procession Mgr Houngbédji accompagné du père Richdor Nouwagovi, secrétaire de l'Archevêque de Cotonou, jusqu'à la station où il a présidé en langue *fongbé* la messe anticipée à 17h, était composite. Au cours de la messe, où la communauté a manifesté son vœu de devenir paroisse, le prélat, dans son homélie, a insisté sur la nécessité pour le chrétien de placer totalement sa confiance en Dieu



Photo / Fidèle SÈGBÈNOU

## LES SAINTS DE LA SEMAINE

Du 26 février au 04 mars 2021

**26 février** : St Nestor (†251), évêque et martyr ; **27 février** : Ste Honorine (IV<sup>e</sup> siècle), vierge et martyre ; **28 février** : St Romain (†463), abbé ; **29 février** : St Auguste ; **1<sup>er</sup> mars** : St Aubin (†550), moine évêque ; **2 mars** : Bienheureux Charles le Bon (†1127) ; **3 mars** : St Guénolé (†529), abbé ; **4 mars** : St Casimir (†1484), surnommé frère et défenseur des pauvres.

## LA CROIX DU BÉNIN

Hebdomadaire Catholique

Autorisation N° 1221/MISP/DC/SG/DGAI/SCC

Édité par l'Imprimerie Notre-Dame : 01 BP 105 Cotonou (Bénin);

Tél : (+229) 66 76 77 46 / 21 32 12 07 / 21 32 11 19

Email : contactcroixdubenin@gmail.com

Site : [www.croixdubenin.com](http://www.croixdubenin.com)

Compte : BOA-Bénin, 002711029308 ; ISSN : 1840 - 8184 ;

Tirage : 2.500 exemplaires.

**Directeur de publication** : Abbé Serge N. Bidouzo, sbidouzo@yahoo.fr, Tél : 95 56 99 23 ; **Rédacteur en chef** : Alain Sessou ; **Rédacteur en chef Adjoint** : Guy Dossou-Yovo ; **Secrétaire de Rédaction** : Florent Houessinon ; **Desk Religion** : Abbé Stanislas Amoussou, stanyhs@gmail.com, Tél : 97 69 99 22 ; Abbé Jean-Claude Koudessa, jckoudessa@gmail.com ; Abbé Michaël Gomé, sitecotonou@gmail.com ; **Desk Politique** : Guy Dossou-Yovo ; **Desk Société** : Florent Houessinon ; **Desk Economie** : Alain Sessou ; **Pao** : Yanick A. Oussou ; **Correcteur** : André K. Okanla

**Webmaster** : Abbé Stanislas Amoussou

**Publicité** : Mme Colombe Akogbè ; Tél. 67 29 46 62 / 95 06 28 74

**Correspondants** : **Abomey** : Abbé Juste Yélouassi ; **Dassa** : Abbé Ludovic Gnansounou ; **Djouguou** : Abbé Gilles Vissoukpo ; **Kandi** : Abbé Denis Kocou ; **Lokossa** : Abbé Marie-Salomon Degbègni ; **Natitingou** : Abbé Servais Yantoukoua ; **Parakou** : Abbé David Ahossinou, osfs ; **Porto-Novo** : Abbé Frumence Vodounou ; **N'Dali** : Abbé Abraham Padonou.

**Abonnements** : **Électronique** : 10.000 F CFA ; **Ordinaire** : 15.000 F CFA ; **Soutien** : 30.000 F CFA ; **Amitié** : 60.000 F CFA et plus ; **Bienfaiteurs** : 40.000 - 60.000 F CFA ; **France** : 40.000 F CFA, soit 61 euros .

## La rencontre de Mgr Roger Houngbédji avec la communauté

sans jamais le renier ni le maudire, même au cœur des souffrances et d'annoncer le Christ en tout temps. Après la messe, Mgr Roger Houngbédji a pris congé des fidèles pour se rendre à Dékanmey.

### L'étape de Dékanmey

Arrivé à Dékanmey, l'Archevêque de Cotonou a été accueilli de

la même manière. Après l'installation, les vêpres, l'échange avec les Sœurs de Notre-Dame de l'Inculturation et le dîner, ce fut le repos. Le dimanche, après les laudes et le petit-déjeuner, l'Archevêque de Cotonou a présidé la messe à 9h15mn. Dans son allocution, le père Gérard Sawo, curé de la paroisse, a brièvement présenté la communauté et re-

mercié Mgr Houngbédji qui a doté la paroisse d'une grande barque et d'un moteur neuf de 15 chevaux. Dans son homélie, le prélat a insisté sur la nécessité de vivre en enfants de lumière, d'annoncer l'Évangile et de prier. À la fin de la messe, Mgr Houngbédji a rencontré les membres de la communauté avant de repartir à 14h après le déjeuner.

### Suite de la page 6

comme il fait irruption dans celle de Zachée. Pour moi, le Christ est une personne. Ce quelqu'un que j'ai rencontré, avec qui j'essaye de cheminer sur la piste cabossée de ma vie qu'Il me laisse librement emprunter, sans détourner son regard de moi. Je le trahis au quotidien déjà suffisamment pour que jamais, d'aucune façon, je ne rajoute à ces égarements la négation de sa Présence réelle à mes côtés.

Il est possible avec Lui de changer sans perdre la face, sans être humilié. Il agit de l'intérieur. Alors que notre monde s'organise pour épier son voisin, pour le discréditer en divulguant ses faiblesses et ses contradictions pour le déstabiliser et détruire sa vie, Lui, donne sans cesse de nouvelles chances.

### Contribuer à la construction de notre pays

La certitude devenue une évidence pour moi depuis peu, c'est que le sacerdoce qui nous est donné est le signe de la marque exceptionnelle, indélébile du pardon de Dieu dans la chair humaine. Ce n'est pas mérité, ce n'est pas un droit gagné

parce que j'ai contribué à ma formation : dans cette relation, il n'y a pas de place pour la recherche d'un retour sur investissement. Ce signe doit nous pousser quotidiennement à une plus grande humilité et à ne pas avoir peur de développer une intimité avec le Christ malgré nos faiblesses. Celui-là même qui nous a choisis et veut poursuivre à travers nous et avec nous sa mission reçue du Père.

Les actions qu'implique ce signe ne sont pas à notre unique portée. En effet, le Seigneur nous alerte sur les menaces qui pèsent aujourd'hui encore sur ses disciples et sur son Église : « vous serez persécutés à cause de moi ». Sans Lui, nous ne serons ni à la hauteur de la mission prophétique qu'il nous a confiée ni de la parole que nous annonçons en son Nom : « Ce n'est pas vous qui m'avez choisi, c'est moi qui vous ai choisis ».

Hommes et femmes d'Église ou bien fidèles, nous sommes tous frappés par les mêmes exigences évangéliques, appelés sans cesse à la même vigilance. Dieu risque sa divinité dans notre humanité. En s'incarnant, il l'anoblit.

Nous tous, chrétiens béninois

qui participons par le sacrement du baptême au même sacerdoce, à ses missions, comment pouvons-nous contribuer à la construction de notre pays ? En optant pour une gestion de la chose publique fidèle à l'esprit du Christ, aussi bien en politique que dans l'administration, la vie économique, le secteur culturel et social. Dieu veut se servir de chacun de nous, là où il se trouve, avec les qualités qu'Il nous a données. Il attend de nous que nous servions ensemble tous ceux qu'il place sur notre route. Sans nous juger mutuellement. Ne sommes-nous pas, chacun à notre niveau, le sel de la terre ?

En ce temps de Carême pour les chrétiens, laissons résonner dans nos cœurs l'appel du Prophète : convertissons-nous, réconcilions-nous maintenant pour bâtir ensemble la cité, dans le pardon, la fraternité, la justice et le travail.

Œuvrons ensemble pour transformer dès aujourd'hui nos pays d'Afrique en Terre promise, pour que plus aucun de nos enfants n'aille, avec le désespoir dans les entrailles, risquer sa vie pour la chercher ailleurs. Ensemble c'est possible !